



Salomón Presburger

(A. Monroy)

**INSUFICIENTE ESFUERZO
CONTRA LA RECESIÓN**

El gobierno debe aplicar medidas económicas extraordinarias para evitar que la recesión desmantele a la industria, dijo Salomón Presburger, nuevo presidente de la Concamin, quien advirtió que el sector presenta graves síntomas de estancamiento y se encuentra sumido en el desánimo.

Graves síntomas de estancamiento en el sector productivo: Presburger

□ Urgen acciones económicas extraordinarias

■ Insuficientes, los programas contracíclicos

■ Demanda tregua para el pago de obligaciones

Isabel Becerril

El gobierno del presidente Felipe Calderón debe aplicar medidas económicas extraordinarias para evitar que la recesión desmantele al sector fabril y sea el gran perdedor de la crisis, plantea Salomón Presburger Slovik, quien hoy tomará posesión como presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin).

La actual administración debe darse cuenta de que para la magnitud de la crisis que se vive, "lo que está haciendo es insuficiente", subraya en entrevista con EL FINANCIERO.

Aclara, no obstante, que el Ejecutivo federal no es el único que tiene que trabajar para sacar adelante al país, sino también el Poder Legislativo y los gobiernos estatales y municipales.

El nuevo dirigente de la cúpula industrial acepta que recibe un sector con graves síntomas de estancamiento y enfrascado en el

desánimo.

Observa con preocupación que en su gremio hay mucha aversión al riesgo y los emprendedores quieren contar con los inventarios más reducidos posibles.

Esto arrastra al país a ser un mercado ineficiente, porque en el momento en que una empresa consigue un gran pedido, su respuesta de entrega es lenta y "nos vuelve menos competitivos".

Presburger Slovik, quien será el presidente número 45 de la Concamin, asegura que la industria no pide subsidios para sortear la crisis; su única exigencia es que le faciliten su trabajo. "Si no nos dan, que tampoco nos quiten."

Una de sus primeras peticiones al gobierno, en particular al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), es que entienda que las empresas están atravesando por una grave situación al no tener ventas, y que les dé tiempo para cumplir con sus obligaciones ante él o que les otorgue alguna prórroga en sus pagos.

Dijo que los hombres de negocios están conscientes de que el gobierno no cuenta con más recursos para aplicar nuevos programas que coadyuven a resistir la recesión económica, pero en lo

que sí puede trabajar y facilitar la labor de las empresas es en los temas de desregulación, flexibilización laboral y fiscal, impulso a la educación, y en los monopolios que imperan en el país.

La administración de Felipe Calderón, junto con los legisladores y los gobiernos estatales y municipales, deben enfocar sus batallas en bajar el costo país, pues tenerlo tan alto ha ocasionado que los productos mexicanos sean poco competitivos por sus precios, por ende, que no se puedan comercializar no sólo en el mercado local sino también en el exterior.

Entre lo que más le ha pegado al sector productivo está la sobre-regulación, que "nos tiene otosigados y hace que vayamos muy despacio en comparación con otros países que han tomado medidas "más frontales" para cuidar a su industria".

Presburger, quien ocupará la presidencia de la Concamin en el periodo 2009-2011, asegura que el trabajo realizado por el Ejecutivo para aminorar los efectos de la recesión ha sido el correcto, pero insiste en que debe profundizar algunas acciones o "tiene que hacer más de lo que hace", porque lo está rebasando la realidad. ☒



Continúa en siguiente hoja

MOLESTIA

Entre las acciones extraordinarias que debe emprender el gobierno está la aplicación de otro plan para conservar y crear empleos, pero que incluya a todo el sector industrial, pues el que haya dejado fuera a la mayoría de las empresas ha provocado molestia

MENSAJE

El mensaje que enviará hoy Salomón Presburger en su toma de posesión como presidente de la Concamin, es que gobierno y empresarios trabajen juntos y no se vean como enemigos; que juntos construyan el plan de mediano y largo plazo para el país



Salomón Presburger.
(Foto: Arturo Monroy)



Ismael Plascencia.
(Foto: Arturo Monroy)

Política industrial y mejora regulatoria, pendientes: Plascencia

Entre los grandes pendientes del gobierno están una verdadera política industrial, la mejora regulatoria, y el combate al contrabando y la piratería, acusa Ismael Plascencia Núñez.

En entrevista con EL FINANCIERO, el presidente saliente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) señala que al interior del gremio existe mucha incertidumbre y nerviosismo por la situación económica que se vive no sólo en México, sino en el mundo, aunque considera que la crisis económica empezará a ceder en diciembre.

Los factores que más freno ponen a la actividad productiva son el financiamiento caro que se tiene en el país, la sobrerregulación y la excesiva burocracia.

Esta última representa un elevado costo financiero para las empresas; por ejemplo, la respuesta de un permiso para transportar madera tarda casi tres meses, y en el caso de la Comisión Nacional de Agua (Conagua), sobre cualquier afectación puede llevar diez meses.

Señala, al respecto, que la Secretaría de Medio Ambiente y Conagua se han convertido en dos grandes diques para el quehacer empresarial.

—¿Cuáles son las debilidades que presenta la administración del presidente Felipe Calderón?

—En el aspecto que se está observando débil, por ejemplo, es en el apoyo a la conservación del empleo, porque sus elegidos

fueron los exportadores, pero dónde quedan las pequeñas y medianas empresas, que son las que requieren más apoyos.

Deja entrever que si la administración calderonista sigue actuando tímidamente para aminorar los efectos de la crisis sobre la economía, puede costarle millones de pesos, como sucedió en Estados Unidos.

Una vez que entregue su puesto en la Concamin, Plascencia Núñez contendrá el martes por la presidencia de la Cámara Nacional de la Industria de Promoción y el Desarrollo de la Vivienda (Canadevi).

Asegura que deja las arcas de la Confederación en número negros, con nueve y medio millones de pesos y cero deuda por el pago del predio.

Refiere que recibió a la Concamin con cuatro millones y medio de pesos.

—¿Cuáles son los pendientes que deja a su sucesor?

—Seguir trabajando por las reformas laboral y fiscal; dar seguimiento al tema de la competitividad, y luchar por la aprobación de la ley de buenas prácticas comerciales.

Entre los logros menciona la negociación para que en la eliminación de los aranceles a China no se dieran todos de manera inmediata; la reducción de tarifas eléctricas industriales, y la negociación con la Secretaría de Salud para evitar la difusión de mensajes en que se señalara que determinados productos hacían daño y causaban obesidad a los adolescentes. (Isabel Becerril) ☒